



# MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año I. Número 92 -- Madrid, 7 de noviembre de 1936

## Las bombas compradas con trozos de nuestra patria, sobre Madrid

Lo habíamos previsto y a nadie puede asustar. Los desesperados ataques de los generales traidores tenían que dirigirse con toda la furia, con todo el odio que sienten hacia el pueblo español, sobre nuestro Madrid. A estas horas, en las barriadas populares de un sector de la capital de la República se está llevando a cabo la batalla definitiva y gloriosa entre dos mundos. Se está ventilando no solamente la suerte de España, sino la de Europa, la del mundo civilizado; la de los que quieren el progreso, la paz y el bienestar de los pueblos, y la de los otros, la de las gentes podridas, en quienes todo ha sido embuste y falacia.

Los madrileños, los obreros de Madrid, los hombres jóvenes y viejos, este proletariado madrileño, que ha ido a la cabeza de la España progresiva y liberal en todas las luchas, están poniendo todo el coraje, todo el valor, todo el esfuerzo y todo el entusiasmo de que es capaz un sector social que realiza la alta misión histórica de abrir el camino para un mundo nuevo.

Están conteniendo las furiosas y desesperadas embestidas de las hordas alquiladas, que pretenden hacer a nuestro Madrid teatro de los crímenes infames que han llevado a cabo en otros lugares.

En el centro, en el corazón de España, se está realizando un hecho que alumbrará a toda Europa, a todo el mundo civilizado.

El pueblo madrileño está haciendo historia, la está viviendo con toda intensidad y con todo el valor que para ello es preciso. Y ese valor se lo da el que tiene conciencia de la alta misión que la Historia le ha deparado.

¡Soldados del progreso, de la libertad y del bienestar de nuestro pueblo; hermanos todos que lucháis juntos por la defensa de este Madrid!: No hay palabras capaces de ser empleadas para daros aliento, para haceros ver cuál es el cometido que estáis llevando a cabo, porque serán pobres al lado de vuestro valor. Unicamente en esta hora histórica y decisiva sólo cabe decir a todo Madrid, a los viejos militantes de los Sindicatos, a los afiliados a los Partidos, socialistas, comunistas, anarquistas y republicanos, a los hombres sin partido de Madrid, que sentís vuestra dignidad de ser humano, todos, absolutamente todos, seguid cumpliendo con vuestro deber como hasta aquí, para que el mundo entero tome ejemplo de vosotros.

¡Vivan los obreros y defensores de Madrid!

¡Viva el Gobierno de la República democrática!



# LA SOLIDARIDAD INQUEBRANTABLE DE RUSIA

## El camarada Maisky dice en Londres que los elementos principales de las tropas facciosas son italianos, alemanes y moros

Londres.—La intervención del delegado soviético Maisky en el Comité de no intervención estuvo consagrada en parte a refutar los rumores propalados por la Prensa, relativos al paso de navíos rusos por el canal de Suez, procedentes de Vladivostok y cargados de armas, destinadas al Gobierno español, y los relativos a la captura por las tropas de Franco de trescientos rusos cerca de Madrid.

Se refirió también a la información de Lisboa al *Evening News*, según la cual había 20.000 rusos en camino para España.

Maisky expresó irónicamente el temor de que todas estas noticias sean objeto en breve de notas alemanas o portuguesas. Puso de relieve el contraste entre estos rumores fantásticos y las "duras realidades de la situación española", y citó a este propósito el despacho publicado el 30 de octubre por el *New York Times*, según el cual los principales elementos del ejército de Franco son ahora italianos, alemanes y moros; los aviones italianos pasan del centenar, y los tanques italianos, de cuarenta; oficiales italianos, con uniforme de su país, han sido vistos en varios puntos del frente. El corresponsal del diario norteamericano habla también de las precauciones de los rebeldes para impedir a los periodistas extranjeros que comuniquen informaciones relativas a la actividad de los tanques italianos y a las llegadas de armas y municiones extranjeras. En opinión del periodista, Alemania e Italia esperan obtener algo más que la creación de una nueva potencia fascista y amiga en Europa.

A propósito de Portugal, el corresponsal dice que se trata del éxito de la influencia alemana e italiana y de la derrota de la diplomacia inglesa, y termina diciendo: "Sólo la ayuda extranjera ha hecho posibles los éxitos de los rebeldes hasta ahora."

Seguidamente Maisky declaró que, ante tales informaciones, es razonable esperar que alemanes e italianos fuesen los últimos en tirar la piedra al Gobierno soviético, pero teme que no sea así.

## Un vigoroso ataque contra la Delegación italiana

Londres.—En su declaración de ayer tarde en el Comité de no intervención, el embajador soviético en Londres, Maisky, lanzó un vigoroso ataque contra la Delegación italiana.

Aludiendo a las observaciones irónicas de dicha Delegación sobre la "ayuda hu-

manitaria de la U. R. S. S. a España y al envío de artículos alimenticios, vestidos, etcétera, el embajador declaró especialmente:

"No me sorprenden tales observaciones, porque forman parte de las doctrinas que representa el delegado italiano, doctrinas que significan la guerra, y la guerra en el cuadro más brutal, más cínico y más odioso.

El orador expuso después los designios de la Unión Soviética, designios de paz y de trabajo constructivo, que se oponen a las intenciones de los representantes de Italia. "Esto no significa—añadió—que la Unión Soviética no lucha por la defensa de su territorio. Combatirá, además y valerosamente, para la protección y, lo que es más, está equipada para tal combate, pero no nos vanagloriamos de la guerra. Sabemos que toda guerra es una calamidad y que los horrores y sufrimientos que comporta deben ser atenuados en lo posible."

Maisky volvió a afirmar que los vapores "Kuna" y "Neva" sólo conducían alimentos y vestidos comprados gracias al producto de las colectas en las fábricas de la Rusia soviética y destinados a los niños y mujeres de los republicanos españoles.

Como pueden ver nuestros lectores por la presente información, el camarada Maisky, embajador soviético en Londres, ha deshecho, con una franqueza y una acometividad bolcheviques, todas las argucias e insidias de algunos delegados del "Comité de no intervención". Las palabras de Maisky, llenas de irónica energía, son una catapulta certera contra la trágica farsa del Comité. La conciencia universal, alzada contra el fascismo en clamor unánime, acogerá con júbilo y aprobación el discurso rotundo del embajador soviético.

## Se acentúa en Londres la penosa impresión por los bombardeos de Madrid

"Londres.—Los bombardeos aéreos de Madrid por las fuerzas del general Franco han producido mala impresión en Londres, donde se hace resaltar que varios de entre ellos han alcanzado los barrios populares, las escuelas y lugares sin el menor interés estratégico.

En los círculos oficiales se hace notar a este propósito que tales bombardeos son absolutamente injustificados, y van contra todos los esfuerzos hechos hasta ahora por los representantes del Gobierno británico para la humanización de la guerra civil."

¿Cuándo se convencerán los "humanitaristas" de que el fascismo lucha de una manera piratesca y criminal? Siendo la negación de la cultura y el progreso, no puede utilizar ningún arma noble. Sus métodos de lucha no pueden ser otros que la barbarie y la encrucijada,

## Un saludo al pueblo soviético de la C. N. T. y la F. A. I.

Barcelona.—La C. N. T. y la F. A. I. han enviado por teléfono a Moscú un mensaje al pueblo ruso con su más afectuoso saludo en esta fecha histórica.

En el mensaje se dice que el capitalismo mundial nos bocoitea, impidiendo adquirir elementos de ataque y defensa. "Al felicitar a los trabajadores de la U. R. S. S. os decimos que agradecemos con toda emoción la solidaridad que nos venis prestando, solidaridad que, por fortuna para nosotros, la clase obrera, no se circunscribe a manifestaciones de simpatía efusiva o entusiasmo platónico, sino que cuaja en realidad tangible."

## EN BARCELONA HA SIDO FUSILADO UN VERDUGO DE LA CLASE OBRERA

Barcelona.—*Solidaridad Obrera* dice, entre otras cosas:

"Se ha hecho justicia. Ramón Sales ha sido fusilado. Ramón Sales, el presidente de Sindicatos Libres de España, el principal promotor de los asesinatos de Layret, Seguí, Boal, Archs y miles de obreros ametrallados en las calles de Barcelona fué fusilado ayer, a las doce de la noche, por los genuinos representantes del pueblo confederal y antifascista de España"

## Anteojo de campaña

*El día de ayer parece que ha sido ejemplar para la aviación facciosa; de ahora en adelante los aviadores mercenarios tendrán que ponerse un recogevuelos.*

\*

*El gato es un animal prudente y tranquilo, que no se mete con nadie, pero cuando se le acaba la paciencia y se tiende boca arriba con las cuatro garras al aire, no hay perro que le resista.*

\*

*Los facciosos, parodiando la frase de Hamlet, han debido de decir esta tarde: "Algo hay en el aire que huele mal".*

\*

*Parece —según ha dicho él mismo a un periodista inglés, que Primo de Rivera no se había enterado hasta ahora de que el fascismo sólo iba a servir a la reacción, y se ha sorprendido mucho cuando se ha enterado. Es un inocente.*



# QUE NADIE PERMANEZCA AJENO A ESTOS MOMENTOS QUE MADRID VIVA INTENSAMENTE ESTAS HORAS!

En estos momentos decisivos para el porvenir de Madrid y de España, ni una sola barriada, ni una sola calle, ni un solo metro de la superficie de Madrid debe permanecer tranquilo; por todas partes debe reflejarse la decisión de luchar con serenidad y con arrojo del pueblo de Madrid.

Por todas las calles y plazas debe haber instalados altavoces que retransmitan arengas e himnos revolucionarios que sean constantemente oídos por el vecindario y les recuerde continuamente la gravedad e importancia de las horas que están viviendo. ¡Que ni una sola persona de Madrid pueda permanecer ajena a estos momentos históricos, y que en todas partes halle orientación para su actividad!

## LOS EVACUADOS

Nuestro fraternal colega *Mundo Obrero* ha hecho a los camaradas responsables la advertencia siguiente:

“Las necesarias evacuaciones que se realizan en las cercanías de Madrid, para evitar a la población civil posibles daños, traen aparejado el abandono del humilde hogar, sin tiempo, en algunos casos, para la recogida de enseres. Ello produce alguna angustia en estas familias, angustia que vosotros, camaradas responsables, estáis obligados a mitigar diciendo la verdad de esta guerra.

Decid a esas mujeres que se angustian que el hogar que se pierde hoy nada importa, puesto que los luchadores de la libertad conseguirán otro lleno de luz y de justicia, en el que sus hijos vivirán como seres humanos. Que el aplastamiento del fascismo, que es lo que se ventila en estas horas decisivas de la lucha en las puertas de Madrid, significa para el mañana otros hogares en condiciones higiénicas y confortables.

Diles eso, propagandista, y calmarás la angustia de los que lloran la pérdida material de un hogar, sin comprender que en él se les había enterrado al arrastrar en ellos una vida miserable y llena de privaciones, fustigados continuamente por la burguesía explotadora.

Diles que es el primer paso que dan hacia un futuro de luz.”



## HAY QUE SEGUIR A LOS TANQUES EN SU AVANCE

Ningún invento, por muy importante que sea, ha logrado sustituir al hombre en su papel primordial en la guerra. El hombre es quien gana las guerras y también el que las pierde. Los más importantes ingenios de la industria de guerra moderna no sirven al hombre más que de meros auxiliares en las batallas.

Decimos esto a propósito de algo de tanta actualidad como la conducta a seguir en los ataques combinados de la infantería con los tanques.

El tanque por sí solo vale únicamente para destrozar y dispersar al enemigo, pero no sirve para consolidar ninguna victoria, pues no puede ocupar el terreno que previamente ha desalojado. Por esto los tanques, al avan-

zar, deben ir seguidos de cerca por la infantería, para apropiarse inmediatamente el terreno abandonado.

¡Jamás debe creerse que los tanques son capaces de hacerlo todo y que los milicianos no tienen más que dejarlos hacer! El miliciano debe seguirlos de cerca y ajustar sus movimientos a los suyos. Sólo de esta manera se conseguirá que el avance sea eficaz.

## EN LOS MOMENTOS DEL ATAQUE Serenidad y coraje

Ahora que se oyen más cercanos los cañonazos de la jauría fascista, es necesario que todo el mundo conserve la serenidad y se disponga a luchar con el mayor coraje. Pero estas dos palabras, serenidad y coraje, tan traídas y llevadas en estos días, no pueden estar ahora, en el momento crítico que vivimos, vacías de contenido y significación. Se ha dicho repetidamente lo que supone para todos esta lucha a muerte que se sostiene a las puertas mismas de Madrid. Sería ocioso volver a repetir las ahora cuando no hay tiempo más que para la acción.

Que nadie pierda la cabeza. Que todo el mundo sea capaz de dar la vida antes que perderla en una inactividad cobarde.

## Crímenes fascistas

“Como réplica a las pretensiones de mister Edén, un periódico adelanta un balance incompleto de las víctimas ocasionadas por el fascismo en España. En la provincia de Sevilla pueden calcularse unos cuatro mil fusilamientos. En Córdoba, más de dos mil. En Granada, varios millares, incluso el poeta García Lorca. En la plaza de toros de Badajoz fueron fusilados dos mil detenidos, y otros muchos en la provincia. En La Coruña se verificaron en público gran número de ejecuciones. En San Sebastián la población ha sido diezmada. En Irún la población ha disminuído en seis mil habitantes. En Pamplona fueron ejecutados, entre otros, veinticuatro religiosos maristas que se negaron a combatir contra los obreros. En Salamanca, en la plaza de toros, fué degollado el diputado socialista Andrés y Manso. El periódico que publica este resumen no se explica cómo la diplomacia extranjera no se ha sentido alarmada ante estos crímenes cometidos por los facciosos.”

(De *Tierra y Libertad*.)



## Unas reglas elementales para el ataque

El propósito de cada lucha es la victoria sobre el enemigo; es decir, la destrucción de su capacidad de resistencia. Esta finalidad puede conseguirse únicamente por el ataque. La defensiva, en el mejor de los casos, puede impedir la victoria del enemigo y darnos tiempo para reorganizar nuestras fuerzas, pero nunca nos dará la victoria decisiva; por esto, el último propósito de cada defensiva puede ser solamente preparar el ataque. El ataque es la corona de la defensa, y él solo puede darnos la victoria.

La cualidad más preciosa de un soldado es el inquebrantable deseo de vencer, de atacar, de acercarse a las posiciones enemigas y deshacerlas; la valiosa actividad y enérgica acción de un jefe militar son su cualidad más preciosa: éste debe aprovechar cada ocasión de atacar al enemigo, donde éste menos se lo espere, para obligarle a obedecer a él y a nuestra acción.

Atacar con energía y decisión no quiere decir atacar con los ojos cerrados e inconscientes. Valor y decisión se deben siempre acordar con la reflexión y la finalidad del momento. El principal objeto del ataque debe ser acercarse al enemigo con todas las posibilidades de ataque y la menor posibilidad de bajas; es decir, con otras palabras, entrar a la lucha con la mayor fuerza posible contra el adversario.

Cada luchador debe saber:

Primero. No se debe hacer ningún movimiento de avanzada sin una buena dirección del apoyo del fuego; es decir, cuando un soldado avanza, su camarada debe retener con su fuego al enemigo. Cuando un grupo corre en avanzada debe ser protegido por otro grupo o con fuego de ametralladora.

El grupo avanzado debe proteger y fa-

cilitar con su fuego la avanzada de los siguientes; es decir, que el ataque debe ser una coordinación continua de fuego y avanzadas, que, en mutua cooperación, deben protegerse y determinarse.

Segundo. Buena protección del fuego tiene como condición primordial un fuego eficaz. La eficacia del fuego no estriba en el número de tiros disparados, sino en el número de blancos hechos. Es mejor un solo fusilero que de diez tiros haga cinco blancos, que un grupo que de 1.000 tiros sólo haga tres blancos. Cada tirador debe tener como regla principal no tirar sino cuando ve con seguridad a un enemigo. El mejor tiro es el tiro de sorpresa a corta distancia. Tirar sin haber visto un objeto o tirar a distancia mayor de 400 metros significa nada más que nervosidad o miedo, y en la práctica un desperdicio de municiones sin finalidad resulta siempre un crimen.

Tercero. El mejor aprovechamiento del terreno para esconderse del fuego enemigo es un deber de cada soldado; cada desnivel, cada grupo de piedras protege contra los tiros enemigos; renunciar a estas posibilidades de cubrirse, resulta un heroísmo mal entendido, que cuesta víctimas innecesarias; pero el soldado debe tener en cuenta que la eficacia de su fuego es más valiosa que el cubrimiento.

El mejor soldado es el que sabe todas las posibilidades de esconderse y se acerca así hasta 150, 200 metros del enemigo, y entonces le ataca por sorpresa con un fuego bien dirigido. Para estas avanzadillas deben aprovecharse lo mejor las primeras horas de la mañana, antes del amanecer, y al amanecer encontrarse a corta distancia del enemigo.

Cuarto. Juntamente con una buena pro-

tección de fuego y aprovechamiento de los accidentes del terreno el avance se puede facilitar grandemente con un "camouflage" (disfraz), apropiado; es decir, con todas las medidas que tienen la finalidad de ocultarnos a la vista del enemigo. Cada arbusto o cada mata, aunque no defiendan del fuego enemigo, cubren al individuo de la vista del contrario. Unos medios sencillos para el disfraz:

"No tener emblemas brillantes o en colores llamativos, adaptar lo más posible el color del traje al de la tierra. En caso de necesidad, la ropa se puede adaptar al color del suelo, ensuciándola con barro o tierra; poner ramas o matorros en las armas o en la cabeza."

## PROVOCACIONES FASCISTAS

DURANTE UN BOMBARDEO SOBRE ALICANTE, LOS BUQUES DE GUERRA ALEMANES E ITALIANOS PERMANECEN ILUMINADOS

Alicante.—Esta madrugada dos aviones fasciosos bombardearon Alicante, arrojando bombas de gran tamaño. Varias de ellas cayeron en el mar y dos en el puerto, causando daños de alguna consideración en el vapor mercante "Ciaño", que había llegado con carbón. Uno de los tripulantes del "Ciaño" sucumbió víctima de la metralla.

Otra bomba cayó en la Explanada, el sitio más céntrico de la capital, originando desperfectos en la sucursal del Banco Hispano Americano y causando la muerte del vigilante nocturno de dicho establecimiento bancario.

El crucero argentino "Veinticinco de Mayo", en cuyas proximidades cayeron dos de las bombas, se vió obligado a abrir fuego contra los aviones que así le ponían en peligro.

Mientras la ciudad entera, al oír la señal de alarma, apagó por completo el alumbrado público y privado, los buques de guerra alemanes e italianos que estaban fuera de la bahía permanecieron con las luces encendidas. La Embajada alemana, que se hospeda en el hotel Victoria, se trasladó anoche, a primera hora, a bordo de un barco de guerra de su nacionalidad, donde pernoctó.

Las autoridades alicantinas se han creído en el caso de formular a las Embajadas la petición de que los buques de sus respectivos pabellones apaguen sus luces en casos tales, cuando estén anclados dentro o fuera de la bahía, pues su alumbrado sirve perfectamente para orientar a los aviones fasciosos.



El camarada Senkin, ajustador de la fábrica metalúrgica Stalin, de Leníngrado, leyendo a sus compañeros la contestación del camarada Stalin al saludo del Comité Central del Partido Comunista de España.

Imprenta Prensa Española